
Data: 07/06/2021 

Videoconferência pela plataforma Google Meet  

Horário: 18h30 
Assunto: Reunião Administrativa  

COORDENADOR(A)  Camila Segatto Hartmann 

RESPONSÁVEL 
pela  ATA  

Laura Barzotto Klafki 

Tutora:  Luísa Helena do Nascimento Tôrres 

Participantes   
PETIANOS 

Arthur D. Chaves; Camila S. Hartmann; Carmem Eduarda 
R. Flores; Gabriela C. Tondolo; Gabrielle da S. F. de 
Campos; Giovanna L. Klein; Hanna Thayrine Mello Souza;  
Jessica Carvalho; Laura B. Klafki; Luana Carolina Kleinert; 
Luiz F. Fleck;  Marina M. Dotto; Rafaela  Fernandes Borin; 
Renata R. Soilo; Vitória L. Beier. 

 

 

1. Ausências: Não houve ausências. 

2. Faltas: Não houve faltas. 

3. Justificativa Ausências: Não havia justificativa de ausência para ser analisada. 

4. Aprovação ATA 18/2021: A ata 18/2021 foi aprovada pelo grupo. 

 
5. Atualizações: O petiano Arthur participou da reunião com as petianas Giovanna e 
Camila junto dos novos petianos (quarta-feira), realizou pesquisa para o projeto Exames 
Laboratoriais, entrou em contato com o Lar Dolce Vita para o projeto Envelhecendo com 
Saúde, leu o livro de Metodologia Científica, elaborou um jogo de palavras cruzadas 
para o projeto Envelhecendo com Saúde e entrou em contato com o aluno Everton em 
virtude do projeto Fala Acadêmic@. A petiana Camila participou de reunião com a 
petiana Gabrielle em atenção à Comissão de Gestão (terça-feira); participou, junto da 
petiana Giovanna, da reunião com os novos petianos e, também, compareceu à reunião 
do projeto Circulação; auxiliou – e ainda está auxiliando – o petiano Arthur quanto ao 
contato com o aluno Éverton e também enviou as apresentações anteriores do projeto 
Odontorienta para o petiano; enviou perfis de alunos de Odontologia da UFSM à petiana 
Eduarda, para que ela pudesse entrar em contato com eles e divulgar a Pesquisa do 
Covid-19; participou da reunião da mesma pesquisa com a petiana Giovanna e com a 
tutora Luísa no dia de hoje (07/06) e revisou a ATA 18/2021. A petiana Carmem Eduarda 
participou da reunião de Biossegurança com as petianas Marina, Hanna, Renata e 
Vitória (segunda-feira); participou da reunião com a Comissão responsável pelas Redes 
Sociais (petianas Laura, Rafaela e Renata) (terça-feira); compareceu à reunião do 
projeto Circulação (quarta-feira); está organizando projeto AtualizaPET com a petiana 
Renata; ajustou o termo de autorização do uso de imagem e de voz e fez um 
questionário para o Acolhimento de Calouros. A petiana Gabriela iniciou o questionário 
referente ao Projeto Gestantes, revisou as planilhas e falou com o lar Oscar José Pithan. 
A petiana Gabrielle participou de reunião com a petiana Camila em atenção à Comissão 



de Gestão (terça-feira); participou da reunião com as petianas Giovanna e Camila junto 
dos novos petianos (quarta-feira); gravou os stories de divulgação sobre a pesquisa do 
Covid-19 que serão postados na terça-feira (08/06) e conversou com a petiana Renata 
sobre sugestões de assuntos para o Simpósio. A petiana Giovanna revisou e ajustou a 
ATA 18/2021, solicitou o certificado referente ao IGTV da petiana Renata para a petiana 
Camila; solicitou à petiana Eduarda os dados do Acolhimento dos Calouros para colocar 
no relatório e conversou com sobre o questionário do mesmo projeto; organizou o 
esqueleto do artigo do projeto do Covid-19 e enviou-o para a petiana Camila; participou 
da reunião sobre o mesmo projeto com a petiana Camila e com a tutora Luísa; enviou 
e-mails para as coordenações do curso das diferentes Universidades, pedindo o número 
de alunos para constar amostra; participou da reunião, junto da petiana Camila, com os 
novos petianos e pôs a ATA 18/2021 em PDF. A petiana Hanna realizou busca de dados 
para o projeto Odonto no Esporte, participou da reunião de Biossegurança; mandou o 
convite para a dinâmica inicial do projeto Odontorienta e as demais atualizações estão 
em pautas. A petiana Jéssica participou da reunião do artigo Traumatismo com a tutora 
Luísa e com a petiana Renata; participou da reunião do Projeto de Pacientes com 
Deficiência com a professora Giovana. A petiana Laura participou da reunião da 
Comissão responsável pelas Redes Sociais (terça-feira), participou da reunião com as 
petianas Giovanna e Camila junto dos novos petianos (quarta-feira), elaborou o post do 
mês de junho para o Instagram e conversou com a petiana Rafaela sobre sugestões de 
assuntos para o Simpósio. A petiana Luana revisou a ATA 18/2021, finalizou a parte 
dela no projeto de Gestantes, conversou com a professora Fernanda da disciplina de 
Odontopediatria sobre a Revisão Sistemática e falou com a petiana egressa Bruna para 
combinar um AtualizaPET para o mês de julho. O petiano Luiz escreveu uma matéria 
para o Informativo, pesquisou artigos para o projeto Traumatismo, entrou em contato 
com professora de LIBRAS e participou da reunião com ela no dia de hoje (07/06). A 
petiana Marina participou da reunião de apresentação da Oficina de Biossegurança para 
a petiana Vitória (segunda-feira); preencheu a tabela mensal do mês de maio e incluiu 
a Oficina de Biossegurança como projeto ativo de alta complexidade devido às 
mudanças do novo protocolo que precisarão ser feitas; e, por fim, entrou em contato 
com duas plataformas de eventos (Even3 e Doity) para o Simpósio e está aguardando 
retorno. A petiana Rafaela fez stories para o Instagram referente aos certificados do 
último AtualizaPET, participou da reunião com a Comissão responsável pelas Redes 
Sociais, entregou a entrevista para a professora Rose em relação ao Informativo, entrou 
em contato com o pós-graduando Orlando em relação ao PET Live e conversou com a 
petiana Laura sobre sugestões de assuntos para o Simpósio. A petiana Renata 
participou da reunião de Biossegurança, participou da reunião do artigo Traumatismo 
com a tutora Luísa e a petiana Jéssica, participou da reunião da Comissão responsável 
pelas Redes Sociais, está organizando o projeto AtualizaPET com a petiana Eduarda, 
entrou em contato com Lares em virtude do projeto Envelhecendo com Saúde - também 
com a ajuda da petiana Eduarda e conversou com a petiana Gabrielle sobre sugestões 
de assuntos para o Simpósio. A petiana Vitória participou da reunião de Biossegurança 
(segunda-feira); participou da reunião com as petianas Giovanna e Camila junto dos 
novos petianos (quarta-feira); pesquisou artigos para o projeto de Pacientes com 
Deficiência; conversou com a petiana Eduarda sobre sugestões de assuntos para o 
Simpósio e participou da reunião com a professora Giovana em atenção ao Projeto de 
Pacientes com Deficiência. A tutora Luísa participou da reunião com as petianas 
Giovanna e Camila em atenção à Pesquisa do Covid-19; participou, também, da reunião 
do artigo Traumatismo com as petianas Jéssica e Renata; está quase terminando a 
leitura do artigo da petiana Gabriela; renovou projetos, inativou os egressos e renovou 
a participação dos petianos vigentes neles (exceto as horas dedicadas ao projeto 
Videoaulas, pois não conseguiu editá-las e o projeto de Materiais, pois ele ainda está 
em registro).  
 
 



Pautas e encaminhamentos: 
 
6. Sugestões de temas para o Simpósio: Conforme encaminhamento da última 
reunião (31/05), as duplas responsáveis pelo Simpósio trouxeram sugestões de temas. 
A dupla das petianas Rafaela e Laura sugeriu os assuntos: associação entre 
Odontologia e Fisioterapia (em atenção ao tratamento de DTM), Odontopediatria, 
atendimento a pacientes com necessidades especiais ou Dentística; a dupla não 
conhece nenhum palestrante, no entanto, pensou em contatar uma profissional atuante 
do Centro de Especialidades Odontológicas (CEO) quem tem essa especialidade; a 
tutora Luísa sugeriu conversar com o profissional Daniel Demétrio. A dupla das 
petianas Eduarda e Vitória sugeriu os assuntos: Dentística (em atenção à clareamento 
dental), Cirurgia Ortognática, associação entre Ortodontia e Pediatria e um HANDS-ON 
de fotografia; a dupla propôs os seguintes palestrantes: Thaís Thomé 
(@professoradentista), Maria Carolina Erhardt (@mcarolerhardt), Belini Maia 
(@belini_maia), Mara Tavares (@simplificaodontopediatria) e Caio Calixto 
(@calixto.caio); o grupo sugeriu contatar o professor Leandro, que trabalha com 
Odontopediatria e Ortodontia e a tutora Luísa sugeriu contato com a professora Mariana 
Marquezan para sugestões, assim, a dupla vai entrar em contato com ambos 
professores. A dupla das petianas Renata e Gabrielle sugeriu os assuntos: 
harmonização facial, Cirurgia e Traumatologia Bucomaxilofacial e atenção à Cirurgia 
Ortognática; a dupla propôs o palestrante Marco Antônio Fogaça, a petiana Eduarda 
sugeriu o professor Igor Alves (@igoorcostalves), a petiana Camila sugeriu a 
profissional Eloísa, o petiano Luiz sugeriu o professor Aroldo Alves Júnior 
(@draroldojunior), e a petiana Renata se prontificou a contatá-lo. A dupla dos petianos 
Arthur e Luiz sugeriu os assuntos: Pronto Atendimento em Odontologia, Radiologia (em 
atenção a casos clínicos), DTM e dores orofaciais; o petiano Arthur propôs contatar 
uma profissional que já ministrou uma palestra assistida por ele e a tutora Luísa propôs 
uma associação entre Radiologia e Inteligência Artificial, que poderia ser ministrada 
pelo profissional Rodrigo Buligon (@rodrigopbuligon) ou outro profissional indicado pela 
profa Gabriela. A petiana Jéssica sugeriu os temas Odontologia do Sono (com atenção 
para apneia obstrutiva) e Acupuntura como tratamento para DTM e propôs o contato 
com a professora Maria da Luz (@acupunturaesaudebucal). A petiana Gabriela sugeriu 
os temas: “como calcular hora clínica e precificar meu trabalho?”, e Hipnose Clínica 
com crianças. O grupo sugeriu o assunto Reabilitação Oral (em atenção à prótese 
dentária) e surgiu a ideia de contatar a professora Altair del Bel Cury para ministrar a 
palestra; a petiana Laura ficou responsável por contatar o professor Gabriel, da 
disciplina de Prótese Dentária 
  Após debate, ficou definido que: a dupla Renata e Gabrielle ficarão 
responsáveis pelo assunto Harmonização Facial, a dupla Vitória e Eduarda pelo 
assunto Ortodontia associada à Odontopediatria, a dupla Luiz e Arthur pelo assunto 
Inteligência Artificial associada à Radiologia e a dupla Rafaela e Laura pelo assunto 
Reabilitação Oral. 
 
 
7. Desenvolvimento dos Petianos com Fernanda: A tutora Luísa relatou que 
conversou com sua doutoranda Fernanda Souza quanto à realização de uma palestra 
para o grupo através do projeto de Desenvolvimento dos Petianos e comentou que ela 
aceitaria se esse momento fosse uma conversa informal. Uma reunião com a 
doutoranda está marcada para o dia de amanhã (08/06) em que detalhes serão 
organizados e um cronograma será elaborado. A tutora perguntou em que horário 
ficaria acessível para todos os petianos, destacando que provavelmente na próxima 
semana a doutoranda não terá disponibilidade. Os petianos novos lembraram que às 
quintas e sextas-feiras têm aula pela manhã e à tarde. A tutora anotou e verá a 
possibilidade de os encontros acontecerem às segundas, terças ou quartas-feiras. A 
petiana Marina sugeriu que eles acontecessem depois das 15h. O horário dos 



encontros ainda será definido. 
 
8. Análise de dados do Xerostomia: A tutora Luísa relatou que, ao abrir a planilha, 
constatou que os instrumentos utilizados não constavam. Identificou que um deles era 
o OHIP-14, mas que o outro não era conhecido por ela. A tutora comentou que ele 
contempla de 6 a 8 questões (entre elas “você sente sede com frequência?” e “acorda 
à noite para beber água?”) e que basta uma resposta “sim” a uma delas para constatar 
que o paciente tem xerostomia, no entanto, não concorda com essa forma de 
averiguação. Também explicou que é necessário procurar mais um pouco sobre essa 
análise para entender essa maneira de calcular e verificar se ela é capaz de medir a 
realidade. 
 
9. Conversa da Tutora com o Orlando sobre a possibilidade de palestrar e de 
participar como co-orientador de uma Revisão Sistemática: A tutora Luísa relatou 
que conversou com o palestrante Orlando e comentou que ele falou que existe a 
possibilidade de uma coorientação, mas que seria um processo vagaroso, pois ele está 
bastante atarefado. Sobre a possibilidade de palestrar, comentou que ele não se sente 
muito à vontade, destacando o fato de o encontro ficar gravado. A tutora, então propôs 
a ele que, até o momento em que terminar o doutorado, pense em um tema que queira 
apresentar, para que não perca essa oportunidade.  
 
10. Relato Reunião Novos Petianos: A reunião com os novos petianos ocorreu na 
quarta-feira (02/06) às 14h. Os petianos Giovanna, Camila, Laura, Gabrielle, Arthur e 
Vitória participaram e foi um momento de conversas sobre o grupo e de esclarecimento 
de dúvidas. 
 
11. AtualizaPET Prof Mauricio: A petiana Eduarda relembrou que na próxima quinta-
feira (10/06) acontecerá o AtualizaPET com o professor Maurício Roth Volkweis. 
Também comentou que ela e a petiana Renata já testaram a plataforma StreamYard 
para fazer a transmissão e que ela será programada no YouTube no dia de amanhã 
(08/06). A petiana ressaltou que os formulários já estão organizados e que foram 
enviados pedidos de divulgação para outros grupos PET para que o público seja 
ampliado. 
 
12. PET-Live: A petiana Rafaela havia mandado mensagem para o palestrante Orlando 
para delimitar o assunto da palestra, e ainda estava esperando retorno. No entanto, 
como já foi supracitado, o mesmo não se sentiu confortável em participar. O grupo 
achou válido, ainda assim, reunir os palestrantes Paulo Henrique e Paola para que eles 
troquem experiências e debatam entre si e a petiana Rafaela ficou responsável por 
entrar em contato com eles.  
  
13. AtualizaPET Bruna: A petiana Luana relatou que entrou em contato com a petiana 
egressa Bruna Fischer, que iria contribuir para o AtualizaPET desse mês. A profissional 
disse que poderia realizá-lo nos dias 12 ou 13 de julho - já que a próxima palestra do 
projeto se dará nesta quinta-feira – e o grupo aceitou que fosse no dia 13/07. A petiana 
contou que a palestrante sugeriu o tema Urgências em Endodontia, mas que lembrou 
que já houve uma palestra do projeto sobre o mesmo tema. Então, surgiu a ideia do 
tema Endodontia Mecanizada, em que poderia ser repassada a teoria e depois a seria 
apresentado um vídeo de demonstração em dente extraído. O grupo aprovou a ideia. 
 
14. Pesquisa COVID-19: A petiana Giovanna montou os esqueletos dos artigos do 
projeto do Covid-19, fez a metodologia e repassou para a petiana Camila. Juntas, 
marcaram temas para levar à reunião com a tutora Luísa, a qual ocorreu no dia de hoje 
(07/06) às 10h30min. Dois temas foram estabelecidos: um dos artigos será mais focado 
no aprendizado dos acadêmicos de Odontologia das Universidades públicas do sul do 



país e o outro será mais focado no impacto da pandemia na saúde mental dos 
acadêmicos. A petiana Giovanna também atualizou o número de respostas da pesquisa 
- que atualmente são 260 – e elaborou um texto que foi enviado aos alunos do curso 
de Odontologia da UFSM, para que eles pudessem encaminhá-los para sua turma e 
solicitar a participação de mais pessoas. Além disso, foram enviados e-mails para as 
coordenações do curso das Universidades contempladas na pesquisa, solicitando o 
número de estudantes que serão incluídos na amostra. Por fim, foi solicitado aos 
petianos da turma 100, que enviem ao grupo da turma o link do questionário. 
 
15. Fala Acadêmic@ Everton: O petiano Arthur relatou que conversou com o aluno 
Éverton e que ele apontou três possíveis temas: trauma na face (talvez com atenção à 
mandíbula), complexo NOE ou carcinoma espinocelular. O petiano comentou, também, 
que o aluno iria consultar seu orientador para marcar a data e o horário da apresentação 
(sugeriu que fosse na terça-feira em torno das 10h da manhã ou na segunda-feira, no 
início da tarde). O grupo sugeriu propor que o aluno escolhesse algum dia entre 05 e 
09/07 ou entre 19 e 23/07. O petiano Arthur ficou responsável por conversar com ele 
sobre horários e datas. 
 
16. Assessoria: A petiana Gabriela lembrou ao grupo de preencher a tabela mensal 
que está no Drive. A petiana Camila questionou ao grupo se os petianos novos 
precisam preencher a tabela do mês de maio e ficou decidido que sim. A petiana Camila 
ficou responsável por fazer uma cópia dela para cada petiano novo. 
 
17. Reformulação Projeto: A petiana Rafaela solicitou que a tutora Luísa desse uma 
olhada no e-mail já enviado sobre a solicitação de reformulação do projeto e desse um 
retorno sobre ele. Aproveitando o assunto do Projeto, a tutora Luísa solicitou que a 
Comissão de Assessoria desse uma olhada no Projeto de Pacientes Especiais, pois 
faltam documentos. Após debate, ficou combinado que a carga horária de quem é 
participante de um projeto é 2 horas e para quem é autor, 3; a petiana Eduarda ficou 
responsável por entrar em contato com o GAP para editar a carga horária. 
 
18. OdontOrienta: A petiana Hanna mandou o convite para os calouros e marcou a 
dinâmica inicial para quarta-feira (16/06) às 14h30min. Nessa reunião, será mostrado 
o novo cronograma das atividades, com as datas dos próximos encontros e como 
funcionará as atividades nesse semestre (certificação e pontos extras para a seleção). 
A petiana também solicitou que o grupo definisse as datas para as próximas palestras 
e pediu aos petianos que não puderem participar da dinâmica inicial que gravem um 
vídeo se apresentando para que o grupo mostre aos calouros. Ficou combinado que: 
- 16/06 (14h30min) – Dinâmica inicial, com todos os petianos. 
- 23/06 (16h) - Organização de estudos e saúde mental, com as petianas Jéssica, 
Marina, Eduarda e Renata.  
- 07/07 (14h30min) – Lista de Materiais/Guia Acadêmico, com os petianos Camila, 
Arthur, Luana e Rafaela. 
- 21/07 (14h30min) – Oportunidades na graduação/Artigos, com os petianos Vitória, 
Gabriela, Gabrielle e Luiz. 
- 28/07 (14h30min) – Dinâmica final, com todos os petianos. 
 

O grupo sugeriu uma dinâmica inicial que envolvesse um quiz na plataforma 
Kahoot! sobre a vida acadêmica. Foram sugeridas questões como: “quando se formou 
a primeira turma de Odontologia?”, “qual o valor da multa da biblioteca?”, “quantos 
Restaurantes Universitários existem no campus?”, “quando o prédio da Odontologia 
inaugurou no campus de Camobi?”, “quantas clínicas existem no prédio da 
Odontologia?”, “quais as cores dos scrubs do curso?”, “qual o valor da lista mais cara?” 
e, ainda, perguntas sem respostas momentâneas, para que os calouros possam 
descobri-las nas próximas palestras do PET. Ficou definido que a petiana Hanna, que 



já vai montar os slides da apresentação, irá adicionar o PIN e o link do quiz, a petiana 
Vitória irá ajudar a criar o questionário na plataforma Kahoot! e a petiana Camila irá 
apresentá-lo no dia.  
 
 
19. Artigo Traumatismo: As petianas Jéssica e Renata relataram que tiveram uma 
reunião com a tutora Luísa (terça-feira), e alguns dados foram esclarecidos. A petiana 
Renata relatou que está elaborando alguns gráficos. 
 
20. Reunião do Projeto Pacientes Cegos e Surdos: Os petianos Luiz, Jéssica e 
Vitória relataram que participaram de uma reunião com a professora convidada no dia 
de hoje (07/06) às 17h. Os petianos comentaram que ela gostou bastante do projeto e 
aceitou participar do desenvolvimento dos petianos. Também deu algumas ideias para 
a gravação dos vídeos de materiais (como a elaboração de um sinalário pessoal da 
área da Odontologia, um Manual Básico de Símbolos para os dentistas - em parceria 
com PET Comunicação - e a necessidade de os vídeos serem curtos e de temas 
simples). O petiano Luiz lembrou que, depois de receber a capacitação inicial, serão 
escritos roteiros e o grupo será dividido para gravar os vídeos e mandá-los para a 
professora - que irá nos ajudar a transferir para LIBRAS. Os petianos também 
comentaram a ideia de focar o Projeto, novamente, para surdos, devido ao fato de ser 
necessária uma pessoa capacitada em audiodescrição (se ele englobasse deficientes 
visuais também). O grupo concordou com as ideias apresentadas. 
 
21. Desenvolvimento dos Petianos – LIBRAS: Os petianos Luiz, Jéssica e Vitória 
também relataram que a professora aceitou ministrar palestras para o projeto 
Desenvolvimento dos Petianos. A sua disponibilidade é: às segundas, às terças e às 
quintas-feiras, em torno das 16:30 ou 17h. Seriam duas aulas: uma delas introdutória 
e a outra, conceitos básicos de comunicação. Os petianos solicitaram que o grupo 
definisse as datas das palestras. Ficou definido que, caso a professora aceite (mediante 
contato pelo petiano Luiz): 
-Segunda 21/06 – 16:30/17h e reunião administrativa na quinta-feira (24/06) às 18:30. 
-Segunda 28/06 – 16:30/17h e reunião administrativa na quinta-feira (1°/07) às 18:30. 
 
  Caso a professora não esteja disponível no dia 28/06, a aula pode ser ministrada 
no dia 05/07, e a palestra do Fala Acadêmic@ do aluno Éverton fica disponível a partir 
do dia 06/07. 
 
  
 
Próximo Coordenador/ Suplente/ ATA/ Suplente: Gabrielle / Giovanna / Rafaela / 
Eduarda 

Encaminhamentos:   
●  Entrar em contato com o GAP para editar a carga horária. 
●  Entrar em contato com a professora de LIBRAS sobre horários. 
●  Projeto ‘’Pacientes Especiais’’ que está ainda ‘’em trâmite’’ no Portal de 

Projetos. 
● Projeto ‘’De Boca em Boca’’ que está como ‘’indeferido’’ no Portal de Projetos. 

 

 

Registro Reunião Administrativa: 



 
 


